
青梅市社会教育委員会議９月定例会会議録

令和４年９月２０日

２ ０ １ 会 議 室

出席者 委員 １０人

事務局 ３人

１ 開 会

【議 長】秋になって日が短くなり秋を実感するようになった。台風１４号が

直撃された九州や沖縄は大変な思いで過ごされたと思う。幸い青梅はそれほど

災害もなくて良かったと思う。コロナの第７波、青梅市も 100 人単位で毎日増

えていたが、２桁になってきたのでこのまま少なくなり、また活動ができるよ

うになればいいと思う。

【課 長】コロナの感染者数減ってきて、活動をだんだん戻すことができれば

いいと思っている。１０月から、オミクロン対応の予防接種が始まるようであ

る。早く、普通の生活が戻ってくればいいと思う。

２ 報告事項

(1) 第５３回関東甲信越静社会教育研究大会 山梨大会について

ア 日 時 令和４年１１月１０日（木）～１１日（金）

イ 場 所 甲府市総合市民会館（山梨県甲府市）

ウ 参加者

【事務局】事務局から概要説明。申込みをしたので確認いただきたい。

(2) 教育委員との懇談会について

ア 日 時 令和４年８月３日（水）午後４時～

イ 場 所 議会棟大会議室

ウ 出席者

エ テーマ

「地域の中で教育ができること

～コロナで失われた２年間や人口減少社会などの背景を踏まえて～」

【事務局】事務局から概要説明。参加された委員の皆様から一言いただきたい。

【議 長】２年に１回の懇談会、１時間程度であったがあっという間だったが、
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率直な意見の交換ができて、いい会議だった。教育委員の皆様と、考え方のす

り合わせの機会があるのはいいことである。

【委 員】初めての参加で何を話していいか分からなかったが、自分の知って

いることを話した。教育委員の皆様の意見が聞ける機会は非常に貴重で、勉強

になり、よかった。

【委 員】教育委員の皆様とは、学校教育の方で懇談する機会があるが、社会

教育委員との懇談会ということで違った視点でのお話が聞けた。地域でどのよ

うに教育していくのか、踏み込んだ話が聞けた。

【委 員】福島県いわき市の社会教育委員では、このような懇談会はない。こ

のような機会が必要だと思っている。任意の部分ではあるが、社会教育法の中

で、教育委員会の会議に出席して社会教育に関し意見を述べることができると

明記されているが、なかなか実現していない。色々な方々の大所高所から話が

聞けて再認識することができてよかった。

【委 員】テーマから少し外れてしまったが、青梅市スポーツ協会は３０団体

あるが、中には子どもたちが参加している団体がある。ここのところ子どもの

人数が減ってきているので心配で話が聞きたかった。部活はできているとのこ

となので、他のことで減っているということなのだと思った。

【委 員】いい時間であった。普段子どもの側から見ることが多く、失われた

２年を子どもの立場から発言させてもらった。最後まとめのところで議長が発

言された「高齢者の２年」という言葉がとても印象にのこり、社会教育はその

ようなところをつなぐ場なのかと感じた。新しい視点であった。教育委員の皆

様のお話は、子どもの立場からのお話が多く、これからの子どもたちどうする

のかというところが多かった。自分の活動しているところもそのような場であ

る。世の中は、色々な人と世代でできあがっていて、そこをつなぐことが大事

ということを再認識した。

【委 員】教育委員の皆様と直接話ができてよかった。地域で何をしていかな

ければならないのか、何ができるのか考えていかなければいけないことを認識

することができた。

【議 長】教育委員の皆様は、教育行政全般なので学校教育・社会教育両方視

野に入れた立場になると思うが、関わっている領域は子どもが多い。自分の立

場として高齢者もつなぎあう場所がないと地域が衰退していく状況を感じてい

るのでそのような話もさせていただいた。それぞれの領域で活動していく必要

性もあるということを、皆様理解していただければいいと思う。

(3)令和４年度青梅市芸術文化奨励賞表彰実施要領について （報告資料１）

【事務局】事務局から概要説明。１０月に入ったら選考資料をお送りするので、

次の定例会でご協議いただきたい。１２月１７日に表彰式・発表会を行う。

(4) 生涯学習事業実施予定・結果 （報告資料２）

【事務局】事務局から概要説明。



(5) その他

特になし

３ 協議事項

(1) 青梅市社会教育委員会議７月定例会会議録について （協議資料１）

【事務局】事務局から概要説明。

～承認～

(2) 令和４年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１ブロック研修会

について （協議資料２）

ア 日 時 令和４年１０月２９日（土）午後２時～

イ 会 場 福生市もくせい会館

ウ テーマ ☆統一テーマ

『市民のニーズを活かす・つなげる社会教育

～対話からつくろう これからの「学び」～』

☆ブロック研修テーマ

『みんなで「学ぶ・楽しむ・つながる」社会教育」

エ 参加者

【事務局】事務局から概要説明。出欠を確認したい。

(3) 青梅市涯学習推進市民会議委員の推薦について （協議資料３）

任期満了（令和４年９月３０日）に伴う推薦

ア 任 期 令和４年１０月１日～令和６年９月３０日まで

イ 推薦者

【事務局】事務局から概要説明。

～栗原委員を推薦することで決定～

(4)令和５年成人の日青梅市二十歳を祝う会について （協議資料４）

ア 日 時 令和５年１月９日（祝）

午前１０時開場

イ 会 場 住友金属鉱山アリーナ青梅（青梅市立総合体育館)

【事務局】事務局から概要説明。一部制での実施を予定したい。意見等ありま

したら伺いたい。

【議 長】名称について、教育委員会に再度提出した際、教育委員の皆様から

何かご意見があったか。
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【事務局】再度提出した名称案について、教育委員会で特に御意見は出なかっ

た。

【議 長】タイムカプセルについて、１０歳で書いていると思うが、式典の現

場で受け取った方たちの反応はあるのか。

【事務局】当日担当していただいている青少年委員の皆様の話を聞くと、色々

な反応があり、恥ずかしい、うれしいとかあるようである。

【委 員】書くときは授業の一貫でやっていると思うが、受け取りの時喜んで

いる方が多いので続けた方がいいと思う。

【議 長】忘れている人もいると思うが、楽しみにしている人が多いのか。

【委 員】どちらかというと書いたことを忘れている人が多い。

【議 長】式典の司会進行や誓いの言葉、毎年すばらしい。

【事務局】芸術文化奨励賞の受賞者、青少年リーダー研修会の参加者、小・中

学生の主張大会の表彰者、ボッパルトの派遣者等から司会者、誓いの言葉の方

をお願いしている。

【議 長】資料 4 の実施要綱の内容で進めていただきたい。

(5) その他

特になし

４ その他

【事務局】その他の配布物について説明。まちづくり出前講座、今年度のメニ

ューが出来ている。小学校、自治会、高齢者団体等でぜひご活用いただきたい。

【委 員】青梅市芸術文化祭が１０月８日のオープニングーショーから２カ月

間開催される。ぜひ足を運んでいただきたい。

次回定例会 １０月１８日（火）


